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議 事 日程第１ 報告第１号

案件名 小中一貫教育先進地視察研修について

説 明

本年５月２１日から２３日までの期間において（当別町教育委員会

として）小中一貫教育先進地であります、千葉県鴨川市、同県南房総

市及び東京都品川区へ視察研修を行いましたので、これを報告し、ご

承認をいただこうとするものであります。

○鴨川市長狭学園

少子化による学校規模の縮小を機に学校を統合し、既存中学校施

設を活用して施設一体型校舎として平成２１年度に整備された

○品川区日野学園

品川区が推進している小中一貫校の１校目として平成１８年に新

築により開校した全国初の施設一体型の公立小中一貫校

○南房総市教育委員会

現在保幼小中一貫教育を推進し、市内初の施設一体型小中一貫校

冨山学園の開校を平成２８年度に控えている

小中一貫教育が求められている背景は、６・３制の学校教育が始

まった昭和２０年代に比べて、現在の子どもたちの身体的発達が２

年程度早まっていることや、不登校児童生徒の数が中学１年生で急

激に増加することなどがあげられています。

いずれの学校も、学年区分と授業方法、教育課程に小中一貫校の

特徴をいかした独自性をもたせることで、課題の解決と児童生徒の

健全育成を図っています。

質 疑 質疑なし

採 決 原案のとおり承認



議 事 日程第２ 報告第２号

案件名 当別町図書館像検討委員会先進地視察研修について

説 明

本年５月２１日から２３日までの期間において（当別町図書館像検

討委員会として）図書館運営等の先進地であります、佐賀県武雄市及

び同県伊万里市のグループと滋賀県愛荘町及び同県東近江市のグルー

プにおいて、それぞれ視察研修を行いましたので、これを報告し、ご

承認をいただこうとするものであります。

○佐賀県武雄市図書館

民間企業に指定管理を請け負ってもらい、従来型の図書館ではな

く、カフェや書店と融合した滞在型の図書館として、地域の賑わい

創出の施設になっている

○佐賀県伊万里市民図書館

地域住民の意見を積極的に取り入れ、ホールや和室などの公民館

的機能を併せ持った施設で、運営に図書館支援市民活動団体のボラ

ンティアが積極的に関わり、３００名がボランティアスタッフをし

ている

○滋賀県愛荘町愛知川図書館

平成１９年にライブラリーオブザイヤーを受賞した図書館。開拓

郷土館や歴史資料室が併設された文化的複合施設で町民やボランテ

ィアと協力し、地域に根ざした運営をしているとともに図書館職員

養成にも力をいれている

○滋賀県東近江市永源寺図書館･湖東図書館・能登川図書館

市民に平等に図書館サービスを提供するため、市町村合併後も地

域の図書館を存続し、７つの図書館と２台の移動図書館を有してい

る。地域の知の拠点としての図書館づくりとして、各図書館でテー

マを決めて蔵書収集にあたり、運営を行っている

質 疑

教育長：武雄の図書館は、市民の反応はどのようなものでしょうか。

社会教育課主幹：武雄市の歴史関係の資料が見れなくなっていることで、不

満を持っていた市民の方々もいらっしゃったようです。その

ような方々の意見がどこまで反映されていくのかはわかり

ません。

寺田委員：率直な感想として、当別町にも図書館はあったほうがいい



と感じられましたでしょうか。

社会教育課主幹：視察した２つの図書館は、賑わい創出を目指した図書館と、

地域のボランティアに支えられた地域密着型を目指した図

書館で、両極端を視察できて参考となったが、視察結果を図

書館像検討委員会での議論の参考とするなかで、どういう方

向に当別町の図書館が向かっていけばいいのかしっかりと

集約したい。私個人の中では、未だにまとまっていません。

社会教育課主任：図書館の基本的な部分を大事にしている図書館ばかりでし

たので、当別町も小さい町ならでは町民が身近に接すること

ができる図書館としてお手本となる図書館を研修できたと

思っています。

採 決 原案のとおり承認


